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Cerca de 700 funcionarios del Hospital de 
Ovalle serían despedidos durante este año

DE MANERA PROGRESIVA 

Decenas de funcionarios del Hospital Provincial de Ovalle se manifestaron frente a la Delegación Presidencial del Limarí. CEDIDA

El fin de la alerta sanitaria ha provocado una reducción del 
presupuesto en salud, por lo que se ha anunciado un despido 
masivo de funcionarios del nosocomio ovallino. En este 
contexto, la Fenats y Fenpruss manifestaron su disgusto ante 
la Delegación Presidencial del Limarí. 

En la mañana de este martes un 
grupo de funcionarios del Hospital 
Provincial de Ovalle llegó hasta la 
Delegación Presidencial del Limarí 
para manifestarse en contra de los  
anuncios de despidos masivos de 
trabajadores que se realizarían en 
el nosocomio ovallino. 

“El motivo de esta visita al delegado 
es para manifestar nuestra molestia 
por los despidos masivos que se van 
a realizar luego de que terminó la 
pandemia. Este es una problemática 
a nivel nacional. Vamos a ver qué 
nos dicen para tomar las medidas 
que sean necesarias”, explicó uno 
de los dirigentes de la Fenats Ovalle, 
Wilson Varas.

Según las estimaciones de los gre-
mios de la salud, serían cerca de 700 
personas las que se verían despedidas 
durante este 2023. “Esto es algo 
que irá de a poco. Hasta el momento 
se está hablando de cerca de 30 
despidos, pero de aquí a diciembre 
habrán 700 funcionarios despedidos, 
sólo en el Hospital de Ovalle. Por 
eso esto tiene una repercusión muy 
fuerte”, sostuvo Varas. 

Por su parte, la presidenta de la 
Fenpruss Ovalle, Lucy García, detalló 
que serán desvinculados 12 funcio-
narios de laboratorio, 13 funcionarios 
de la medicina física y rehabilitación, 
4 de anatomía patológica y 2 de 
servicios generales, “pero nos ase-
guran que el próximo mes habrán 
más desvinculaciones”, apuntó la 
dirigente ovallina.

SOBRECARGA Y 
PACIENTES AFECTADOS

Al respecto, Wilson Varas comentó 
que esta problemática tendrá como 
consecuencia que exista una sobre-
carga en los funcionarios que no sean 
desvinculados, situación que irá en 
desmedro de los pacientes. 

“Esto va generar falta de personal 
y la sobrecarga para los trabajadores 
que queden. Con esto del covid que-
dó demostrado la falta de personal 
de salud y las brechas que hay en 
los hospitales a nivel nacional. Al 
producirse estos despidos habrá 
una sobrecarga de los funcionarios”, 
indicó el dirigente de la Fenats. 

Estas palabras fueron reafirmadas  
por Lucy García, quien manifestó 
que “repentinamente, esta semana,  
avisaron a dos unidades del hospital 
que tienen que desvincular un número 
importante de sus funcionarios, lo que 

va complicar la atención de los usua-
rios. Con esto se verán aumentadas 
las listas de espera y habrá atrasos 
en la derivación de exámenes. Los 
usuarios se verán muy afectados en 
cuanto a las atenciones kinésicas, 
fonoaudiología, atenciones de po-
liclínico, y así, una lista imparable 
de cosas que se verán afectadas”. 

Por su parte, el tecnólogo médico de 
la unidad de bioquímica del hospital, 
Franco González, reiteró que “los 
más perjudicados serán los usuarios 
de la atención. Durante la pandemia 
hubo muchas contrataciones. Ahora 
la pandemia terminó, pero la gente 
que está trabajando está cubrien-
do las brechas que son históricas 
dentro del hospital. Son muchas 
las personas que están enfermas y 
muchas las unidades que estamos 
supervisando. Si hoy se despide a 
los diferentes funcionarios, habrá 
una baja considerable en el número 
de exámenes, y la gente que quede 
trabajando tendrá una sobrecarga, 
lo que puede llevar a muchos más 
problemas a largo tiempo”, indicó.

“Detrás de cada funcionario hay 
familias, entonces todo esto desenca-
dena un proceso bastante complicado 
a nivel social y hospitalario. Toda 

esta gente se quedará sin trabajo, 
los usuarios se verán afectados, y 
los que queden trabajando tendrán 
una sobrecarga”, insistió.

DESPIDO PAULATINO 
Desde el Servicio de Salud Coquimbo 

confirmaron que esta situación se 
produce por el fin de la alerta sa-
nitaria, aunque aseguraron que las 
desvinculaciones se harán de forma 
paulatina. 

“A inicios del año 2020, en nuestro 
país se decretó alerta sanitaria para 
poder contar con recursos extra que 
nos permitieran combatir la pandemia 
del covid-19 y sus diferentes estra-
tegias que, entre otras facultades, 
permitía contratar personal clínico y 
activar la compra de insumos. Este 
estado terminó el pasado 31 de 
agosto. En cuanto a la preocupación 
por los trabajadores contratados a 
honorarios bajo esta modalidad de 
alerta sanitaria, quisiera señalar 
que, para nuestra Red de Salud 
Pública regional, esto no significa 
que la totalidad de contrataciones de 
personal de refuerzo Covid terminará 
en esa fecha de forma abrupta, ya 
que estamos trabajando para realizar 

este proceso de forma paulatina y 
progresiva”, puntualizó el director 
del Servicio de Salud Coquimbo,  
Christian Vargas. 

“Como Servicio de Salud Coquimbo, 
en conjunto con las direcciones de 
cada uno de los hospitales, estamos 
realizando un plan de desescalada 
gradual al 31 de diciembre de 2023, 
considerando el impacto asistencial, 
brechas estructurales de recursos 
humanos, estrategias sanitarias 
y otros factores que incidieron en 
la contratación de este personal”, 
complementó.

REPENTINAMENTE ESTA 
SEMANA AVISARON A 
DOS UNIDADES DEL 
HOSPITAL QUE TIENEN 
QUE DESVINCULAR UN 
NÚMERO IMPORTANTE 
DE SUS FUNCIONARIOS, 
LO QUE VA COMPLICAR 
LA ATENCIÓN DE LOS 
USUARIOS. CON ESTO 
SE VERÁN AUMENTADAS 
LAS LISTAS DE ESPERA 
Y HABRÁ ATRASOS EN LA 
DERIVACIÓN DE EXÁMENES”
LUCY GARCÍA
PRESIDENTA FENPRUSS DE OVALLE 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle
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Denuncian posibles amenazas a 
testigos en caso de Tomás Barraza

LOS ANTECEDENTES FUERON REMITIDOS A LA PDI PARA LA INVESTIGACIÓN 

Familiares señalan que han 
recibido mensajes a través 
de redes sociales, en los que 
les advierten de eventuales  
amedrentamientos en contra 
de los pasajeros del bus en 
que se trasladaba el joven 
el pasado 14 de agosto. Ante 
ello, reiteraron el llamado 
a no tener miedo a dar su 
testimonio, aunque sea de 
forma anónima.  

Aún no hay claridad sobre lo que 
sucedió el pasado lunes 14 de agosto, 
cuando el joven ovallino de 19 años 
Tomás Barraza, fue encontrado con 
heridas de gravedad, en la Ruta D-43, 
a la altura del sector de Lagunillas. 

El joven falleció dos días después, en 
el Hospital San Pablo de Coquimbo, 
y desde ese entonces, una nube de 
misterio cubre el caso. 

Lo único cierto es que antes de ser 
encontrado gravemente lesionado, 
Tomás se trasladaba desde La Serena 
a Ovalle, en un bus de la empresa 
Palacios, el cual fue periciado por 
la PDI, tras lo cual, se entrevistó a 
su conductor. 

Sin embargo, se desconocen de-
talles de la investigación, ya que 
el Ministerio Público determinó la 
reserva de la causa.

POSIBLES AMENAZAS
La familia ha manifestado entender 

el hermetismo con el que se lleva la 
investigación, y en ese contexto, re-
miten toda información que les llega. 

Sin embargo, en los últimos les 
han enviado algunos mensajes que 
podrían aportar algún antecedente. 

“Han llegado mensajes que nos 
dicen que hay amenazas a testigos, 
pero son mensajes anónimos. No 
sabemos quienes lo enviaron, en-
tonces no podemos saber si es que 
son verídicos. En los mensajes nos 
decían que los testigos se sentían 
amenazados por estas personas que 
habrían hecho eso a mi sobrino, por 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle La investigación del caso se ha mantenido hermética, ya que el Ministerio Público determinó la reserva de la causa. LAUTARO CARMONA

eso tienen miedo a declarar. Nos han 
llegado esos mensajes por WhatsApp 
y Facebook”, indicó la tía de Tomas, 
Natalia Osses. 

“Nosotros recibimos estos mensajes, 
pero no los respondimos. Entendemos 
que hay un proceso de investigación 
de por medio, por eso tendemos a 
que todos estos datos lo maneje la 
Policía de Investigaciones. Nosotros 
cumplimos con enviarle a la PDI estos 
mensajes, para que ellos indaguen si 
son mensajes verídicos o están puro 
molestando”, complementó. 

En esa línea, Natalia manifestó 
que, “respecto a la investigación, 
tenemos nula información sobre el 
proceso. No se han comunicado con 
nosotros para decirnos nada, sólo 
nos han dicho que esto es por la 
gravedad de la situación. Nosotros 
entendemos eso, no podemos invo-
lucrarnos mucho. Por ejemplo, con 
estos mensajes nosotros cumplimos 
con remitir, pero igual nos parece 
extraño que sean tan certeros y es-
pecíficos. Eso es chocante, porque 
especificaron algunas cosas que nos 
cuadran un poco, pero no quisimos ir 
más allá, porque no nos corresponde. 
Queremos que la PDI cumpla con su 
investigación”, apuntó. 

LLAMADO A LA POBLACIÓN 
En ese sentido, Natalia Osses ase-

guró que éste ha sido un proceso 
difícil de llevar. “Van tres semanas 

desde los hechos, y aún así segui-
mos viviendo esta pesadilla. Ha sido 
bastante desgastante, no hemos 
podido vivir nuestro duelo como 
corresponde. Ha sido una pesadilla 
que no ha terminado”, sostuvo. 

Por esta razón, la tía de Tomás 
reiteró el llamado para que cualquier 
información o antecedente sobre el 
caso sea entregado a la PDI o Fiscalía. 

“Si es verdad que los testigos es-
tán siendo amenazados por estas 
personas, les pedimos que se pue-
dan acercar, aunque sea de forma 
anónima, para hacer su declaración. 
Ojalá tomen consciencia y puedan 
decir la verdad para aportar a la 
investigación”, concluyó.

HAN LLEGADO MENSAJES 
QUE NOS DICEN QUE HAY 
AMENAZAS A TESTIGOS, 
PERO SON MENSAJES 
ANÓNIMOS. NO SABEMOS 
QUIENES LO ENVIARON, 
ENTONCES NO PODEMOS 
SABER SI ES QUE SON 
VERÍDICOS. EN LOS 
MENSAJES NOS DECÍAN 
QUE LOS TESTIGOS SE 
SENTÍAN AMENAZADOS 
POR ESTAS PERSONAS 
QUE HABRÍAN HECHO ESO 
A MI SOBRINO, POR ESO 
TIENEN MIEDO A DECLARAR. 
NOS HAN LLEGADO ESOS 
MENSAJES POR WHATSAPP 
Y FACEBOOK”
NATALIA OSSES
TÍA DE TOMÁS BARRAZA 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Concejo Municipal aprobó desafección de 
terrenos en el sector Los Peñones

OCHO HECTÁREAS SE ENCONTRARÍAN DISPONIBLES PARA CONSTRUIR VIVIENDAS

Con seis a votos a favor fue aprobada la desafección de los terrenos. CEDIDA

Con la aprobación del cuerpo 
colegiado, de manera parcial, 
se iniciará un proceso de 
estudios por parte del Serviu, 
con el fin de ver las opciones 
de construir un conjunto 
habitacional de integración 
social, para las familias 
ovallinas que por varios años 
han esperado contar con una 
vivienda. 

Una de las principales necesidades 
que existe a nivel país es la vivienda 
propia. Esto, producto que miles de 
comités procasa están esperando esta 
oportunidad, pero, lamentablemente, la 
falta de terrenos es una de las aristas 
que les juega en contra. Este fue uno 
de los temas que planteó el director 
regional de Serviu, Ángelo Montaño 
en la sesión del Concejo Municipal de 
este martes 5 de septiembre, donde 
solicitó la desafectación de un terreno 

fiscal en el sector Los Peñones, con 
fin de iniciar un estudio y verificar 
si podría ser una alternativa, para la 
próxima construcción de viviendas. 
La solicitud se aprobó con el voto 
favorable de Cristian Rojas, Fanny 
Vega, Carlos Ramos, Ricardo Rojas, 
Blas Araya y Nicolás Aguirre, la abs-
tención de Gerald Castillo y el voto 
negativo de Patricio Reyes.  

“Se trata de una alternativa nueva, 
por lo que se van a iniciar los estu-
dios para poder evaluar un Proyecto 
Habitacional de Integración Social, a 
través de un Plan Urbano Habitacional, 
por lo que es importante que hayamos 
conseguido el respaldo del alcalde y 
los concejales para poder avanzar, 
porque siento que Ovalle se merece 
que nosotros podamos realizar este 
trabajo en estos estudios que nos 
permitan definir con precisión esta 
alternativa, dado que contamos con 
este terreno que es fiscal que cuenta 

con zona urbana y está libre de la 
zona de riesgo” sostuvo el director 
regional de Serviu, Ángelo Montaño. 

Se trata de un terreno fiscal, co-
lindante a Open Mall Ovalle, en las 
cercanías de la Costanera del Limarí, 
que se encuentra bajo la administra-
ción municipal. Según los estudios del 
Serviu es un lugar de quince hectáreas 
y ocho se encuentran disponibles 
para proyectos habitacionales, puesto 
que así está consignado en el Plano 
Regulador y podría dar solución a mil 
familias que no cuentan con vivienda 
propia. Se optó por este sector por la 
cercanía con el transporte urbano, 
diversos servicios, comercio, estable-
cimientos educacionales y permitiría 
dar una imagen innovadora con amplias 
áreas verdes.

En este sentido, el alcalde Jonathan 
Acuña Rojas indicó que es un paso 
muy positivo porque de esta forma 
“le estamos dando viabilidad a los 
proyectos habitacionales y para no-
sotros la principal preocupación es ir 
bajando los índices de familias que 
han esperado por años, para optar a 
una vivienda propia. Valoro mucho 
que se inicie la evaluación de este 
lugar, porque se podría dar solución 
a mil familias, en un lugar apropiado 
y sin ningún tipo de riesgo por su 
ubicación”.  

Desde el Serviu indicaron que en 
Ovalle están trabajando “en los pro-
yectos en los terrenos aledaños al 
Liceo Agrícola, donde acá queremos 
superar la meta habitacional y ahora 
estamos viendo las opciones de ver 
cómo adelantamos a que familias no 
tengan que esperar 8 o 10 años por 
su vivienda” agregó Montaño.

SE TRATA DE UNA 
ALTERNATIVA NUEVA, 
POR LO QUE SE VAN A 
INICIAR LOS ESTUDIOS 
PARA PODER EVALUAR UN 
PROYECTO HABITACIONAL 
DE INTEGRACIÓN SOCIAL, 
A TRAVÉS DE UN PLAN 
URBANO HABITACIONAL, 
POR LO QUE ES 
IMPORTANTE QUE HAYAMOS 
CONSEGUIDO EL RESPALDO 
DEL ALCALDE Y LOS 
CONCEJALES PARA PODER 
AVANZAR”
ÁNGELO MONTAÑO
DIRECTOR REGIONAL DE SERVIU

Ovalle
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Fundación “La Tribu Somos” espera 
no ver mermado su financiamiento

TRAS CUESTIONAMIENTO POR ENTREGA DE FONDOS

En la fundación se atienden 25 personas adultas con discapacidad, las que participan en 
varios talleres. 

CEDIDA

Desde la institución detallaron el trabajo que hacen con 25 
personas con discapacidad, pese a lo cual, no reciben mayores 
beneficios del Estado. En ese sentido, explicaron que sus 
gastos en arriendos y profesionales de apoyo los financian 
a través de proyectos a lo que se suma una subvención del 
Municipio de La Serena.

Desde la Fundación “La Tribu Somos”, 
respondieron con firmeza a las denuncias 
por irregularidades relacionadas con 
el uso de recursos provenientes del 
gobierno regional, como fue sindicado 
en un reportaje de un canal de televisión 
que vinculaba a la institución con el 
llamado “caso fundaciones”. 

De hecho, los representantes de la 
fundación como autoridades de dis-
tintos sectores políticos, rechazaron  
categóricamente cualquier implicación 
en estos problemas y expresaron su 
profunda molestia por dañar un trabajo 
que vienen realizando desde hace al 
menos cinco años.

Precisamente, El Día quiso ahondar en 
la labor que lleva a cabo la fundación, 
que ayuda a 25 personas adultas con 
discapacidad, quienes reciben atención 
de unos 10 monitores y profesionales. 

Su presidenta, Lorena Figueroa, señala 
que la organización partió en el primer 
piso de su casa realizando talleres para 
siete personas.

“Luego nos trasladamos a calle 
Huanhualí y luego, desde el mes de 
mayo,  estamos en calle Las Américas, 
donde arrendamos una casa por un mi-
llón y medio de pesos. Esto, gracias en 
parte, a la subvención que recibimos por 
parte de la Municipalidad de La Serena”, 
sostuvo la directora de la fundación.

En ese sentido, Figueroa explica que 
cuentan con monitores con experiencia 
en el trabajo con personas con disca-
pacidad y con una fonoaudióloga y una 
psicóloga, además de los voluntarios 
que colaboran con la preparación de 
alimentos y en apoyo a los talleres.

La presidenta de la fundación aclaró 
además, que las personas que trabajan 
con ellos son contratados por proyectos.

“Nosotros, al igual que el resto de 
las instituciones como la nuestra, no 
tiene una subvención fija del Estado. 
En Chile la discapacidad no tiene una 
política pública desarrollada, ninguna 
institución recibe un aporte del Estado 
que le permita subsistir. Nosotros nos 
mantenemos con los proyectos, fondos 
concursables, vendiendo rifas o bingos. 
Por lo mismo, postulamos a distintas 
iniciativas, armando un rompecabezas 
para contar con apoyo terapéutico para 
la población que aquí se atiende”, señaló 
Figueroa.

La también madre de dos personas 
con TEA, afirmó que si le restan apoyo 
financiero, no les quedará otra que tener 
de dejar de funcionar.

“Tengo proyectos por seis meses, otro 
por diez y otros por 12 meses. En uno 

de ellos, le puedo pagar 12 mil pesos 
por hora a un profesional o monitor, 
mientras que con otro sólo podré pagarle 
5 mil pesos”, afirmó.

En ese contexto, la presidenta de  “La 
Tribu Somos” sostiene que otra fuente 
de ingreso con la que cuentan, -aunque 
mucho menor - se obtiene a partir de 
la creación de productos derivados 
del reciclaje de plásticos domiciliarios, 
como bisutería, posa vasos, agendas 
y libretas.

“Estos productos se venden en di-
ferentes ferias o directamente acá, 
en nuestra sede o en la página web o 
redes sociales, donde pueden coordinar 
la entrega. Esto claramente no logra 
sustentar nuestros gastos, pues son 
ventas menores”, subrayó.

FALTA DE POLÍTICAS DE ESTADO
En ese sentido, Figueroa aclaró que 

por el momento no tienen cupos para 
integrar a nuevas personas, pese a que 
existe, incluso, una lista de espera.

“Tenemos que ser responsables. No 
podemos llenarnos de personas si no 
le vamos a entregar una adecuada 

atención. Son personas desde los 18 
años sin límite hacia arriba en la edad. 
Incluso, contamos con una persona 
de 50 años, y que tienen distintas 
discapacidades, tanto físicas como 
intelectuales o sensoriales”, señaló.

Y es que, lamentablemente, Figueroa 
explica que en la región son muy po-
cas las instituciones que trabajan con 
adultos con discapacidad.

“Cuando salen de las escuelas es-
peciales no cuentan con programas 
de apoyos gubernamentales. Por eso 
instituciones como la nuestra y otras 
que existen en la zona, hacen la labor 
que debería hacer el Estado. Si las 
personas no tienen las competencias 
o las herramientas, quedan en sus 
hogares sin ninguna actividad. Por 
eso es importante seguir estimulando 
las habilidades que fueron adquiridas 
en las escuelas, como socializar y la 
estimulación cognitiva y que éstas se 
mantengan y que no se deterioren por 
no tener actividad”, explicó. 

PERJUDICADOS 
En relación con los fondos que la 

fundación ha recibido del gobierno 
regional, los cuales fueron cuestiona-
dos, Figueroa espera que esto no los 
perjudique. De hecho, está confiada 
en que sus proyectos se encuentren 
justificados técnica y financieramente.

“Si esto nos perjudicase para nuevas 
postulaciones, esto significa que no 
podríamos seguir funcionando, lo que 
implica que 25 familias quedarían sin 
un espacio para integrarse”, afirmó la 
presidenta de la organización.

Según la fundación, durante el primer 
semestre de este año, se ejecutó  un 
taller de reciclaje recreativo para per-
sonas con discapacidad, y actualmente 
están implementando un programa de 
apoyo terapéutico para personas en 
la misma condición. Ambos proyec-
tos han transcurrido sin problemas ni 
controversias.

De todas maneras, para Lorena 
Figueroa, “es bueno que se investi-
gue (el hecho) para que se asignen los 
recursos a fundaciones de acuerdo a la 
experiencia y el espíritu que tengan. Se 
debe recibir a todas las fundaciones, 
pero nosotros sentimos que en nuestro 
caso hubo una mala intención política 
de cómo vincularse a otras instituciones 
creadas para traspasar fondos. Nosotros 
tenemos iniciación de actividades hace 
más de tres años, tenemos experiencia 
y contamos con asignación directa 
con el debido proceso administrativo 
y técnico. No hemos cometido ningún 
ilícito”, aseguró. 

SI NOS PERJUDICASE A 
NUEVAS POSTULACIONES, 
ESTO SIGNIFICA QUE 
NO PODRÍAMOS SEGUIR 
FUNCIONANDO, LO 
QUE IMPLICA QUE 25 
FAMILIAS QUEDARÍAN 
SIN UN ESPACIO PARA 
INTEGRARSE”
LORENA FIGUEROA
PRESIDENTA DE LA FUNDACIÓN “LA TRIBU 
SOMOS”

LIONEL VARELA Á.
La Serena
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EXTRACTO
En causa Rol V-56-2023,seguida ante el tercer Juzgado 
de Letras de Ovalle, con  fecha 31 de julio del año 2023 
se dictó sentencia que declará que doña MARIA ROSALIA 
GARCIA GARCIA, cédula nacional de identidad N° 
3.835.709-3, no tiene la libre administración de sus 
bienes y se le designó como curador definitivo  a su hija 
doña ISABEL DEL CARMEN PINO GARCIA, cédula 
nacional de Identidad N° 7.194.500-6. Secretario

Feriado regional del 20 de septiembre 
está más cerca de ser una realidad

FUE APROBADO POR EL SENADO 

Durante este 
miércoles la 
Cámara de 
Diputados de-
bería revisar 
la iniciativa 
de los feria-
dos regiona-
les para que 
puedan ser 
despachados 
a ley.
LAUTARO CARMONA

Por 29 votos a favor, cero en contra y 3 abstenciones, la 
Cámara Alta visó el festivo del 20 de septiembre para la 
Región de Coquimbo, por motivo de la fiesta de La Pampilla. 
Ahora pasará a la Cámara de Diputados para que pueda ser 
despachada a ley. Los gremios se mostraron expectantes ante 
la aprobación definitiva.

A tercer trámite despachó el Senado 
el proyecto de ley que declara feria-
do - sólo para el presente 2023 - el 
día 8 de septiembre para la Región 
de Antofagasta, con motivo de la 
celebración de la fiesta religiosa de 
Nuestra Señora de Guadalupe de 
Ayquina y el día 20 de septiembre 
para la Región de Coquimbo, con 
motivo de la celebración de la Fiesta 
de La Pampilla.

El mensaje, que contó con 29 vo-
tos a favor y 3 abstenciones, ahora 
debe ser ratificado por la Cámara 
de Diputadas y Diputados, antes de 
convertirse en ley.

Tras la aprobación, el senador Matías 
Walker destacó el respaldo al proyec-
to del feriado regional, sobre el que  
comentó que “algunos discuten que 
esto afecta a la productividad, pero 
yo digo que en una región turística 
como la de Coquimbo, no hay nada 
más productivo que tener un feriado 
el 20 de septiembre, considerando 
que la zona lo ha pasado mal por la 
escasez hídrica y ahora tiene una 
oportunidad para recibir ingresos de 
turistas durante las Fiestas Patrias y 
por este feriado regional que es parte 
del patrimonio histórico de nuestra 
región y ayudará a este propósito”. 

GREMIOS A LA ESPERA 
 María Antonieta Zúñiga, gerente  del 

proyecto asociativo Barrio del Mar, de 
cara al eventual próximo festivo co-
mentó que “siempre para la industria 
turística los feriados constituyen una 
oportunidad para el rubro en general, y 
el sector gastronómico no es la excep-
ción. Por ende estamos  expectantes 
y creemos fuertemente que puede ser 
positivo, lo cual sería una tremenda 
oportunidad para la región dado que 
durante ese periodo se vive la fiesta 
más grande como lo es La Pampilla, 
instancia desde donde se visibiliza 
mucho a la región”. 

“Creemos que esto, de inmediato, 

será una oportunidad para todo el rubro 
gastronómico del sector costero de La 
Serena y Coquimbo, como una visita 
imperdible de todos los turistas que 
puedan venir a la región, sumado a la 
cercanía que tiene con La Pampilla y 
donde, principalmente, los alojamientos 
tienen mayores porcentajes de reser-
vas en este mismo sector”, sostuvo.

En esa línea recalcó que “estamos 
contentos y preparándonos también 
para lo que serán todos estos días 
feriados con los proveedores para 
tener todas las materias primas que 
se requieren para una atención como 
corresponde, y desde ahí también,  
preparar los turnos para tener la mayor 
cantidad de servicios en esos días”. 

“Esperamos que esta iniciativa pueda 

prosperar de buena manera por todo 
lo que implica el dinamismo del sector 
durante todos esos días”, añadió. 

Por su parte, Marcos Carrasco, 
presidente de Hotelga, afirmó que 
“declarar el 20 de septiembre como 
feriado para la Región de Coquimbo 
es muy importante. Esto es producto 
de la tradición que significa celebrar 
este día para nuestra zona”.

Carrasco espera que las autoridades 
puedan materializar esta idea fomen-
tada por algunos parlamentarios,  
pues “esto viene en directo beneficio 
a nuestra región y provoca un mayor 
dinamismo al turismo, en el sentido 
de que el feriado, será más extenso ya 
que esta fecha es bastante potente 
en nuestro sector”, aseveró.

A juicio del dirigente gremial, para 
los sectores como la gastronomía, la 
hotelería y el comercio es fundamental 
que se puedan extender estos días de 
descanso. “Esto, porque necesitamos 
la llegada de turistas y en ese sentido, 
declarar el día 20 de septiembre como 
feriado, es fundamental para nuestras 
pretensiones”, comentó. 

“Esperamos que lleguen muchas 
personas a la región. La Pampilla 
dejó de celebrarse hace tres años y 

es un tremendo aporte al desarrollo 
de diferentes actividades económicas 
en nuestra conurbación, por lo que 
sería muy bienvenido que se declare 
feriado el 20 de septiembre”, reiteró. 

FONDEROS YA SE PREPARAN 
En conversación con Manuel Araos, 

de la fonda “Pal Centro y pa’ dentro” 
que se ubicará en la Pampilla de 
San Isidro en Vicuña, de cara a los 
preparativos afirmó que “ya tenemos 
todas las coordenadas, y los puntos 
de abastecimiento están conversados 
para hacer los pedidos como corres-
ponde para lo que son los bebestibles 
y para las comidas como el cabrito, 
las empanadas, y por supuesto, los 
terremotos”.

“Entonces, ya estamos armando la 
fonda que será con materiales rústicos 
y elementos reciclables para decorar 
de una forma agradable y que esté 
acorde a nuestro presupuesto para 
que la gente se sienta cómoda, por-
que nosotros vamos a trabajar para 
los comensales, ya que somos un 
elemento importante en la pampilla 
en general, sumado a los shows, las 
entretenciones y juegos populares 
dentro de las Fiestas Patrias”, afirmó.

En cuanto al festivo del 20 de sep-
tiembre, sostuvo que, por ahora tienen 
considerado trabajar los cuatro días 
originales (16, 17, 18 y 19), “pero 
culturalmente, ese día en la región 
siempre ha sido feriado, si bien, el 
tema laboral y la situación del empleo 
influyen ya que hay mucha gente 
cesante, y como trabajo en el sector 
del comercio, se ha visto una baja en 
la comuna y en la región”. 

FRANCO RIVEROS B.
La Serena



EL OVALLINO  MIÉRCOLES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2023 CULTURA /  07elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/GERENTE GENERAL Y 

REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

Illapu, Franco El Gorila y Che Copete serán 
parte de la pampilla de Punitaqui

SE CONSOLIDA COMO LA MAYOR FIESTA DE LA PROVINCIA

Artistas reconocidos a nivel nacional e internacional serán parte de la parrilla de la Pampilla de Punitaqui. EL OVALLINO

La jornada promete 
deslumbrar con su nueva 
versión llena de sorpresas y 
emoción. 

La esperada Pampilla de Punitaqui 
está a punto de abrir sus puertas en 
su nueva edición, y ya se prepara para 
sorprender a los asistentes con una 
experiencia inolvidable.

Con cada año que pasa, esta fes-
tividad emblemática de la provincia 
del Limarí ha ido ganando fuerza y 
relevancia, convirtiéndose en un even-
to icónico a nivel regional que reúne 
a personas de todas las edades en 
busca de celebrar las Fiestas Patrias.

Como es tradición, esta celebración 
se llevará a cabo en una jornada única: 
el 20 de septiembre durante todo el 
día, donde estará lleno de actividades 
que capturan la esencia de la cultura 
nacional, desde puestos de cocinerías 
hasta emprendimientos locales.

Los juegos populares comenzarán 
alrededor de las 14:00 horas y enrique-
cerán la competencia sana y amigable, 
mientras que el espectáculo artístico, 
ya tradicional, deslumbrará con la 
participación de grupos folclóricos y 
una variada gama de artistas que se 
adaptan a todos los gustos y edades.

La Pampilla de Punitaqui no solo honra 
sus raíces, sino que también se adapta 
con los tiempos. La programación de 
esta edición promete cautivar a cada 
visitante con actividades diversas, 
desde la gastronomía nacional hasta 
los juegos típicos que rinden homenaje 
a las raíces culturales de Chile.

En esta oportunidad la Comunidad 
Agrícola de Punitaqui tuvo una valiosa 
contribución al otorgar el espacio 

Ovalle

de manera gratuita para dar con-
tinuidad a esta tradición arraigada 
durante décadas en la Cancha La 
Higuerita, recinto que va a albergar 
esta celebración, garantizando tanto 
la continuidad de la tradición, como 
también la seguridad y protección 
de todos los participantes.

En este contexto, el alcalde Carlos 
Araya indicó “estamos retornando al 
recinto Cancha La Higuerita gracias 
al trabajo conjunto con la comunidad 
agrícola de Punitaqui, y queremos 
brindar un evento de primer nivel 
para que nuestros vecinos y visitan-
tes puedan disfrutar todo el día con 
comercio local, zona emprendedora, 
juegos populares y show central con 
folclor, música y humor”.

Con la expectativa de recibir a más 
de 25.000 mil personas, La tierra de 
los Molinos, La Música y la Amistad 
se alista para celebrar con orgullo las 
Fiestas Patrias 2023. La música, el 
baile y el entretenimiento serán los 
protagonistas de esta Pampilla más 
grande de la provincia del Limarí. 

Los amantes de la música folclórica 
podrán disfrutar de un espectáculo 
especial a cargo del renombrado 
grupo musical Illapu.

Pero la Pampilla de Punitaqui también 
está diseñada para todos los gustos. 
El ambiente juvenil se encenderá con 
un espectáculo a cargo de Franco 
el Gorila, quien hará vibrar a cada 
uno de los espectadores con toda la 
música urbana.

Y porque el buen humor siempre 
encuentra su lugar, Checopete y el 
Poeta se asegurarán de que las risas 
no falten en esta fiesta.

Por supuesto, la música local no se 
quedará atrás: Los Jaguares del Norte 
pondrán a todos a bailar al ritmo de las 
cumbias al igual como lo hará el grupo 
Alegría, y la música tropical Ranchera 
a cargo de los locales Jaguares del 
Norte, y la banda nacional Los Charros 
de Luchito y Rafael.

Además destaca el bloqué folclor la 
agrupación de danzas locales Circulo de 
Campeones Cuequeros Filial Punitaqui. 

De esta manera, la Pampilla de 
Punitaqui 2023 está lista para hacer 
disfrutar a cada uno de los asistentes 
a través de toda la tradición, la música 
y la diversión.

“QUEREMOS BRINDAR UN 
EVENTO DE PRIMER NIVEL 
PARA QUE NUESTROS 
VECINOS Y VISITANTES 
PUEDAN DISFRUTAR 
TODO EL DÍA CON 
COMERCIO LOCAL, ZONA 
EMPRENDEDORA, JUEGOS 
POPULARES Y SHOW 
CENTRAL CON FOLCLOR, 
MÚSICA Y HUMOR”
CARLOS ARAYA BUGUEÑO
ALCALDE DE PUNITAQUI 
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El camino rumbo al Mundial 2026 de 
Estados Unidos, México y Canadá comien-
za en Sudamérica. Chile arrancará en las 
Clasificatorias ante Uruguay en el estadio 
Centenario de Montevideo este viernes a las 
20:00 horas. Ese mismo día, a las 21:45 
horas, Brasil recibirá a Bolivia. 

Sin embargo, la jornada se iniciará este 
jueves 7 con tres encuentros: a las 19:30 
horas, se enfrentarán Paraguay con Perú, 
a las 20:00, Colombia con Venezuela, y a 
las 21:00 horas Argentina se enfrentará 
contra Ecuador.

El serbio Novak Djokovic, aún segundo en 
el ranking mundial, hizo valer su condición 
de favorito y despachó sin contratiempos 
al estadounidense Taylor Fritz (9°) para 
instalarse con paso firme en las semifinales 
del US Open, el último Grand Slam de la 
temporada. Djokovic, quien será número 
uno del mundo cuando finalice el torneo, 
impuso sus condiciones en la pista dura de 
Flushing Meadows para vencer por 6-1, 6-4 
y 6-4 en 2 horas y 38 minutos de juego.

EN EL ESTADIO CENTENARIO DE 
MONTEVIDEO CHILE INICIA LAS 
CLASIFICATORIAS MUNDIALISTAS

NOVAK DJOKOVIC DOBLEGÓ A 
TAYLOR FRITZ Y AVANZÓ A 
SEMIFINALES DEL US OPEN

EFE

EFE

POLIDEPORTIVO

Un arduo trabajo es el que está 
realizando desde hace meses el 
profesor ovallino y múltiple meda-
llista internacional de patín carrera, 
Alonso Muñoz Pérez (el K-Chorro),  
que este año, comenzó a prepararse  
para asistir al Iberoamericano de 
Cochabamba, Bolivia.

El deportistas viajó en la tarde 
de ayer para competir desde este  
viernes hasta el domingo en la 
ciudad capital del Caporal,  que fue 
sede de los Juegos Odesur 2018. 

“Está vez correremos un evento 
que premia por prueba y no bajo 
sistema Overall. Es decir, serán 
cuatro pruebas con opción de cuatro 
medallas personales entre los dife-
rentes tipos de carrera que harán 
en el programa de competencia”, 
comentó el deportista, profesor 
y presidente de la Liga Norte de 
Patín Carrera.

Pero no sólo Alonso representará 
a la Región de Coquimbo, ya que 
también se trasladó a Cochabamba,  
Sofía Morales Díaz, de tan solo 10 
años, actual campeona regional de 
velocidad, quien se ha convertido en 
una de las grandes revelaciones de 
esta disciplina y que es entrenada, 
precisamente, por Muñoz Pérez,  
desde hace un año y medio. “Puedo 
decir que tenemos grandes opcio-
nes de medalla con ella”, aseguró 
su técnico.

El deportista ovallino explica que 
no es una exageración que Sofía 
pelee puestos de podio, pues “es 
una niña disciplinada a la que no 
le da asco entrenar. Soporta con 
gusto el rigor y aprendió a entrenar 
y defender en solitario su posición”, 
explica, insistiendo que ella es un 
deportista con “un potencial único 
y una hermana y padres que han 
sido su sombra para llegar a ser la 
primera patinadora de velocidad 
en la región, en asistir a un evento 

Team K-Chorros participará en 
Iberoamericano de patín carrera 

EN COCHABAMBA, BOLIVIA

Sofía Morales y el 
profesor Alonso Muñoz, se 
trasladaron hasta el país 
altiplánico para competir 
el fin de semana en sus 
respectivas categorías. 
La confianza del docente 
y la deportista es total. 
“Vamos con posibilidades 
de medallas”, aseguró.

internacional defendiendo a la 
zona y al país”.

 Respecto a las pruebas, Sofía 
correrá en Patín Caña Alta Roller 
con 37 corredoras y Alonso lo hará 
en la serie Máster varones. “Vuelvo 
a las pistas internacionales después 

de 8 años y está vez iré a cobrar 
lo que no hice cuando estaba al 
100%”, revela.

Por cierto que otro aspecto que no 
escapa a la realidad de los depor-
tistas en el país, es que Sofía y él, 
deben financiar los costos de este 
viaje y concentración en Bolivia. “No 
tenemos acceso a instalaciones 
y no tenemos respaldo. Esto lo 
costeamos nosotros o no vamos, 
y para nuestro espíritu, esa última 
no era una opción”, afirmó.

Por sobre el resultado que obtengan 
en Cochabamba, desde esa pers-
pectiva espera - en su calidad de 
presidente  de la Liga Zonal - que 
este deporte siga creciendo en la 
zona y el país. “Seguimos  trabajando 
en la región con un ranking tour 
de patinaje de carreras, haciendo 
eventos en las tres provincias de 
la región. El nivel es alto este año y 
esperamos ya, durante el próximo,  
estar representados con un gran 
número de patinadores con patines 
profesionales”, aseguró.

Sofía participará en las pruebas de 50 metros carriles, 400 metros Pelotón, 800 
metros Sprint y Maratón de 5k, mientras que  Alonso lo hará en 100 metros Carriles, 
5.000 metros Eliminación, 1.000 metros Sprint y Maratón de 21k.

CEDIDA

CARLOS RIVERA V.
La Serena




